



Nombre de alumno: Mariana Guillen

Nombre del profesor: Claudia Figueroa.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual.

Materia: morfología.

Grado: 3°

Grupo: A

MNIOBRAS DE LEOPOLD

PALPACION ABDOMINAL.
4 maniobras descritas por Leopold.

PRIMERA MANIOBRA

Permite identificar cuál de los dos polos fetales, es decir el cefálico o el podálico ocupa el fondo uterino. Se realiza ubicado a la derecha y frente al paciente se palpa con ambas manos el abdomen superior. Para identificar cual polo fetal se encuentra ocupando el fondo del útero mediante las Maniobras de Leopold, se utilizan las "3 R". La cabeza fetal suele palparse como una masa; Redonda, Regular y Resistente. Mientras que en el caso de las nalgas del feto se palpan como una masa; Blanda, Grande e Irregular.

SEGUNDA MANIOBRA

Colocación de palmas a ambos lados del abdomen materno y aplicación de presión gentil, pero profunda, por un lado se percibe una resistencia dura, el dorso y otras numerosas partes pequeñas, irregulares y móviles. Para concluir la maniobra se intercambia la mano examinadora.

TERCER MANIOBRA

Se realiza al tomar la parte inferior del abdomen materno, justo por arriba de la sínfisis del pubis, entre el pulgar y los dedos de la misma mano en lo que es la diferencia entre la cabeza y pelvis se realiza como la primer maniobra antes mencionada. Buscará identificar qué polo fetal ocupa la parte inferior del abdomen materno. Además, esta maniobra permitirá confirmar la primera maniobra v. también. saber si existe o no encajamiento.

CUARTA MANIOBRA

El explorador se coloca de frente a los pies de la madre y con las puntas de los primeros tres dedos de cada mano ejerce una presión profunda en dirección del eje de la entrada pélvica. Así mismo determina el grado de penetración de la presentación fetal en el estrecho superior de la pelvis materna, nos permite ver el grado de flexión de la cabeza con respecto al tronco.